
実施期間 ６月１日～１１月９日

富山支部

～私たちは介護のプロを応援します～

（公財）介護労働安定センター

令和４年度

介護労働講習（実務者研修を含む）

掲載している写真・氏名等の個人情報につきましては、予めご本人の承諾を得て掲載しています。

講習風景



修了者へ贈る言葉

撮影時の短時間のみマスクを外しております

修了おめでとうございます

修了おめでとうございます。

今年度の受講生３３名全員が、無事修了式を迎えられたことは、素晴らしい事であり、

大変嬉しく思います。

振り返ればあっという間といった心境かもしれませんが、皆さんにとっては、辛いことも

楽しいことも多くあったと思います。この介護労働講習で過ごした時間や経験は、皆さ

んにとって大切な思い出としていつまでも皆さんの心の中に残ることでしょう。

これからはそれぞれの職場で介護の実践に就かれることと思います。そして、講習の

修了が新たな始まりで有ることを実感されることでしょう。今後新しい職場での出会いも

大切にして、さらに学び、経験を積まれ、ご利用者様から信頼され、愛される介護職員

となることを心より期待いたします。

皆さんが、お元気でご活躍されますことを心より祈念申し上げます。

支部長 中島 康博



開講式

講習風景



生活支援技術

講習風景

環水公園にて
車いす介助



生活支援技術

講習風景

着脱

食事介助

杖歩行



医療的ケア演習

救命救急

講習風景



介護過程Ⅲ 実技

レクリエーション

講習風景



就職支援

講習風景

先輩（修了者）からの講話

施設内説明 動画

施設内説明 動画



講習風景

実習（代替授業）

介護ロボット 体験
(事業所から持参、説明）

排泄について

福祉用具 実践

オンライン（zoom)による
介護現場からの説明



今年も多くの受講者が講習を修了し、それぞれの道へ進んでいきました。
修了者の感想をご紹介します。

講習を終えて

前職は、アパレルの販売員として働いていました。転職を考えていた際、やり
たいことがみつからなかった中、祖父が脳梗塞で倒れてしまい、それがきっか
けで介護に興味を持ちました。介護職を目指そうと思い切って仕事を辞め、ハ
ローワークに相談したところ、こちらの実務者研修を勧めていただき、受講しま
した。

講習初日、配布されたテキストやカリキュラムを見て「半年間もやっていけるの
だろうか」という不安もありましたが、他の受講者の方や講師・センター職員の
方々に助けられ、テストやレポートも無事に修了しました。
優しく気さくな皆さんのおかげで講習や演習も楽しく行うことができました。

コロナ禍で実習がなかったため不安なことは多いですが、利用者さんに寄り添
える素敵な介護士になれるように頑張ります。

宝泉さん

長年、製造関係の仕事に従事していました。介護には無縁で、正直、高齢者の
方々のお世話をする仕事としか介護職を認識していませんでした。そんな時

一昨年昨年と父母を相次いで病で亡くしました。亡くなってから、もっとこうしてあ
げればよかったと後悔ばかりが募りました。その時、段々と病気で弱っていく母を
看護介護してくださった方々に感謝、感動し、自分もこのような職につき両親にし
てあげられなかったことができないかと思いました。そして、今回、この介護労働
講習をハローワークで知り、受講することにしました。

講習初日のオリエンテーションの日、分厚く積まれた教本の多さや、受講生の
中で自分が一番年長者だとわかり、無事に卒業できるのかなと不安ばかりでした。
学科試験や講習後半にコロナに罹患し出席停止になったときは心が折れました。
それでもセンター職員の方々のサポート、講師や同期の皆様の励ましがあって、
なんとか講習を終了することができました。実際の現場は、大変なことも多いとは
思いますが、半年間で得た知識・体験を糧に、皆様方からいただいた恩義を忘
れずに介護の職に就きたいと思います。
６３歳で、また新しい人生を介護職でスタートします。
ありがとうございました。

黒田さん



今年も多くの受講者が講習を修了し、それぞれの道へ進んでいきました。
修了者の感想をご紹介します。

講習を終えて

私は、再就職を考えていた時に、介護職に就く友人から話を聞いて、介護に
興味を持ち、学びたいと思い、この介護労働講習を受講することを決めました。
受講当初は、初めてのことばかりで、戸惑い、６ケ月後無事に修了できるか

不安でいっぱいでした。けれども講習が進むにつれ、素晴らしい講師の方々
から日々講義を受けたり、貴重なお話しをたくさん聞かせていただき、今まで
知らなかった介護の知識を少しずつ身につけていくことができました。

また、修了評価試験や、レポート、実技試験の練習に追われて心が折れそう
になった時に、同期の仲間達が励ましてくれたり、センター職員の皆さんに相
談にのってもらい、乗り切ることができました。同じ目標に向かって学んだ仲間
達との出会いに心から感謝しています。これから、未経験の介護の世界に飛
び込んでいきますが、この講習で学んだことを現場で活かし、利用者さんの想
いに寄り添える介護職を目指し努力していきたいと思います。

荻原さん

私が、介護労働講習を受講したきっかけは、仕事を探している時に、介護の仕
事をしていた友人が勧めてくれたからです。介護の仕事は大変と思っていたの
ですが、興味が出てきて参加を決めました。

最初は、６ケ月という長い間、最後まで受講できるだろうかと不安でした。しかし
前半、座学で講師の方々の面白い話の授業が楽しく、意欲をもって取り組めま
した。後半は医療的ケアや演習でした。実際に手足を動かすのは難しかった
ですが、講師の先生方や修了生の方々の熱心な指導と温かい言葉で乗り切る
ことができました。センターの職員の皆さんにも沢山お世話になりました。授業
のことでの悩み相談、履歴書の書き方、面接の練習、就職先の相談まで、あり
とあらゆる事でサポートして下さり、これから先も心強いです。
そして受講者同士とても良い関係を作れたことが私にも宝物になりました。
良きライバルでもあり、お互いを助け合い高め合う友人が32名もいることに感謝

したいと思います。今は介護の仕事がただただキツイだけの仕事ではなく、人
と人が心を通わせる仕事だと思っています。これから私は介護の仕事に一歩
踏み出します。ですが不安はありません。介護の仕事は誰かの生活を支援す
ることで、心に寄り添うことで、その人と私の人生をつなげて大切にすることだか
らです。
今回は貴重な機会を与えて頂きありがとうございました。

齋藤さん



今年も多くの受講者が講習を修了し、それぞれの道へ進んでいきました。
修了者の感想をご紹介します。

講習を終えて

前職は、保育士。一生の仕事となると園児と走ったり飛び跳ねたりと、体力的
に無理と考え、介護労働講習を受ける事にしました。６０才の挑戦です。講習
初日、教科書の厚さと多さに思わず息をのんでしまいました。また受講生は私
より若い方々ばかり果たして最後までこんな若い方々と肩を並べて座学・実技
についていけるだろうかと不安がよぎりました。けれど６か月経って思うことは、
『案ずるより産むがやすし』多くの筆記試験、医療的ケア・・・忙しい毎日でした
が、講師の方々やセンター職員の皆さん、かけがえのない32名の仲間達の励

ましと応援に支えられ、「私らしく」楽しく修了することができました。何歳になっ
ても挑戦すること勉強は大切ですね。学んだことを基本に、利用者さんが少し
でもその人らしく楽しく居心地の良い生活ができるように援助し、そして何より私
自身も私らしく楽しく介護できるように心がけていきたいと思います。

宮本さん

私は、介護の経験が少しありましたが、今回この介護労働講習を受講したこと
で、あらためて自分の価値観や、人生観が変わりました。

思いもよらない３２人との出会いと、すばらしい講師の方々、いつも寄り添ってく
れた職員の方々のおかげです。
6ヶ月間の受講を修了した今、

実務者研修修了者の資格を手に、次は、介護福祉士国家資格にチャレンジし
たいと思っています。
もし受講を迷っている人がいたら、ぜひ受講をおすすめします。
自分にとってプラスになることが、必ずあるはずです！

川嶋さん



就職先を訪ねて

鬼頭 さん

令和４年度修了者

介護労働講習で学んだことは？

介護の基本となるコミュニケーション技術や生活支援技術のほか、介護に必要な様々な知識
や、技術や技術を幅広く学びました。中でも、認知症について深く学べたことがとてもよかった
と思います。

事業主さまから一言
病棟 看護副部長 大嶋 美雪 氏

実際に介護の仕事に就かれた感想は？

病棟で入院患者様の移送、日常生活動作補助等の介助、医療、機器等の管理、準備、後片
付け等を先輩方に支えられながら行っていますが、覚えることが多く、大変です。
患者様に「ありがとう」と言っていただけることが励みになります。

講習内容などについてのご感想は？

レポートや修了評価試験が次々とあり大変でしたが、講師の方々の熱意のこもった授業は

とても楽しくたいへん勉強になりました。医療的ケアや介護過程では実技試験に向け、仲間と
助け合い励まし合って乗り越えたことが楽しい思い出になりました。

これから受講される方へメッセージをお願いします

受講前は、自分の年齢でついていけるか心配でしたが、修了できたことが自信につながりまし
た。学ぶことの楽しさを知り、同じ目標を持つ貴重な仲間を得ました。６ケ月間は長いように思わ
れますが、あっという間に過ぎます。皆さんも頑張ってください。

普段の仕事ぶりはいかがですか？

入院患者様の身の回りのお世話、環境整備と業務内容は多いですが、一つ一つの業務を

丁寧に確実に日々取り組み、患者様にも一人一人声掛けを行い、看護に取り組んでおられま
す。これからも患者様の「ありがとう」の言葉を励み、看護チームの一員として頑張りましょう。

これから受講される方へメッセージをお願いします

看護補助は、医師や看護師とともに、「看護チームの一員」として活躍しています。看護師が
スムーズに働けるようサポートし、患者さんにも明るく接する人の役に立つやりがいのある仕事
です。皆様がこれから医療・介護現場で活躍されることを期待しています。

不二越病院 ＜病棟＞



就職先を訪ねて

大西 さん

令和４年度修了者

介護労働講習で学んだことは？

何となく、知っていたことも、全く考えもしなかったことも学びました。認知症を知らない人はいな
いと思いますが、認知症といってもひとりひとりに背景があり、症状原因も全員違うことについて
学んだのが印象深かったです。

事業主さまから一言
病棟 看護副部長 大嶋 美雪 氏

実際に介護の仕事に就かれた感想は？

習った内容でも実際の現場では思うようにいかないことも多いです。ですが、基礎知識を身に
つけたからこそ理解できることも多いです。誰一人として同じ症状の方はいませんが、その方を
知ることによって次に活かせることができると感じています。

講習内容などについてのご感想は？

最初は介護というより福祉を学びたくて受講しました。思ったよりも内容が濃く大変な時もあり
ましたが、かけがえのない仲間と共に乗り越えたのも今では良い思い出になっています。

これから受講される方へメッセージをお願いします

介護は未経験でも働ける職種ですが、だからこそ就職を急がず学びから始めるのも悪くないと
思います。また福祉分野の入り口として受講するのも良いと思います。知識と共に、同じ職場で
働く心強い仲間を得ることもあるかもしれません。

普段の仕事ぶりはいかがですか？

入院患者様の身の回りのお世話、環境整備と毎日多くの業務を先輩看護補助者の指導を受
け、積極的に取り組み、学んだ知識、技術を活かして、患者様とコミュニケーションを図り、看
護に取り組んでおられます。これからも患者様が安心して入院生活が送れるように、看護チー
ムの一員として頑張りましょう。

これから受講される方へメッセージをお願いします

看護補助は、医師や看護師とともに、「看護チームの一員」として活躍しています。看護師が
スムーズに働けるようサポートし、患者さんにも明るく接する人の役に立つやりがいのある仕事
です。皆様がこれから医療・介護現場で活躍されることを期待しています。

不二越病院 ＜病棟＞



就職先を訪ねて

宮崎 さん

令和４年度修了者

介護労働講習で学んだことは？

６ケ月間、各分野の個性あふれる講師の方々に、介護のコミュニケーション、表現の仕方、考え
方、介助方法などを学びました。

事業主さまから一言 透析センター 師長 毛利 登美子 氏

実際に介護の仕事に就かれた感想は？

始めたばかりで講習で学んだことを活かしきれていないと思いますが、いつも職場の皆さんに
助けていただき感謝しております。患者様を第一に考え、想いに寄り添えるよう努力していきた
いです。

講習内容などについてのご感想は？

講習が始まる前は、６ケ月は長くて不安でしたが、終わってみると早く感じられ、充実してい
ました。特に医療的ケアは心配でしたが、講師の方々、仲間の皆さんに支えられ、最後までや
り抜くことができ、受講して本当によかったと思います。

これから受講される方へメッセージをお願いします

この介護労働講習を受講しなければ出会えなかった仲間の皆さん、講師の方々との出会いに
感謝しております。とても良い経験になると思うので、迷ってる方はぜひチャレンジしてください。

普段の仕事ぶりはいかがですか？

透析センター内での仕事ぶりは積極的に患者様と挨拶や、話しかける姿がうかがえます。仕
事内容は特殊ではありますが、一生懸命学ばれようとされ一歩ずつ確実にこなされ、今後
期待しています。

これから受講される方へメッセージをお願いします

当院透析センターの看護助手の仕事は、専門的な知識を覚えることの大変さを感じるかもし
れませんが、未経験の方でも働くことができ、透析業務のスキルを身につけて、継続的にサ
ポートしてみませんか。

不二越病院 ＜透析センター＞



就職先を訪ねて

喜内 さん

令和４年度修了者

介護労働講習で学んだことは？

介護職に必要な基本的な知識から、利用者さまとのコミュニケーションの取り方、介護者の身体
的負担を軽減する方法まで幅広く学びました。

実際に介護の仕事に就かれた感想は？

様々な症状をお持ちの利用者様に向き合うことは、想像をこえて大変な仕事だと実感しました。
先輩職員の方々から丁寧に指導いただき、安心安全な介護を目指しています。

講習内容などについてのご感想は？

コロナ禍で施設見学や現場実習などに制限がありましたが、同じ目標を持った仲間たちと過
ごせた半年間はとても有意義でした。

これから受講される方へメッセージをお願いします

半年間の講習期間はあっという間に過ぎていきます。修了式を終えるとすぐ現場での実践です。
人生において知識を増やす機会はそう多くありません。貴重な時間を丁寧にお過ごしください。

入職当初より、早く仕事を覚えようという一生懸命さが感じられます。ご利用者への声かけも優
しく、相手に寄り添う適応力もあります。

介護業務の奥深さを学ぶにつれ、理想と現実のギャップに戸惑うこともあるでしょうが、初心を
忘れず経験を積み重ねてください。今後の成長を大いに期待しています。

普段の仕事ぶりはいかがですか？

特別養護老人ホーム ソレイユ

事業主さまから一言

特養課主任 斎藤 正美 氏



就職先を訪ねて

松井 さん

令和４年度修了者

介護労働講習で学んだことは？

基礎的な知識をはじめコミュニケーション技術、認知症への理解、医療的ケア、介護の実践を
学びました。その中で相手を一人の人間として個人の尊厳を守り理解していくことが大切だと
学びました。

実際に介護の仕事に就かれた感想は？

働く流れはわかってきましたが、日々利用者さんの容態に合わせて対応が変わるので、なかな
か慣れないのが正直なところです。先輩方からは丁寧に指導いただいており、わからないとこ
ろは自分から質問したりと、技術や知識を学べることに喜びを感じています。

講習内容などについてのご感想は？

コロナ禍で実際に現場へ行っての実習が中止になるなどの制限はありました。ですが、講習
で様々な分野の熟練の講師の方々から多くのことを学べたり、介護技術を身につけ、就職し
た際に、すぐにそれを活かせると思いました。

これから受講される方へメッセージをお願いします

最初は、講習期間が６ケ月もあり、受講することを迷っていました。しかし、思い切って挑戦して
よかったなと思います。介護をしてみたいという気持ちを大事にして、諦めず挑戦してみてくだ
さい。

他の職員と協働しながら仕事を覚えようとする真摯な姿勢は、大変好感が持てます。またご利
用者一人ひとりに対する丁寧な声がけをはじめ、その仕事ぶりはとても安心感があり頼もしく思
います。今持つ積極性を失わずに真っ直ぐなままで、さらに大きく成長できるよう、施設も支援
していきます。

普段の仕事ぶりはいかがですか？

特別養護老人ホーム ソレイユ

事業主さまから一言

特養課主任 澤井 恵美 氏



就職先を訪ねて

これから受講される方へメッセージをお願いします

介護とは、ただ高齢者のお世話をすることではありません。

ご利用者の心身の変化を見極め、専門職として根拠ある介護を行わなくてはなりませ
ん。
介護現場では、ギャップに戸惑うこともあるかと思いますが、ソレイユでは介護職を含む
多職種が、協働でご利用者の生活を支え、また生活の質を高めて、温もりある施設を
目指しています。

腰痛予防対策推進福祉施設として各種機器の活用、ICT機器の積極的な導入、有給

休暇の取得推進（入職日から付与・時間単位）等、みなさんが、気持ちよく、長く働いて
いける職場を目指しています。

皆さんが介護職を志した熱い気持ちを失うことが無いように、全面的にサポートしていき
ます。

介護を目指す方がひとりでも多く増えることを願っています。
そして、一緒に、楽しく元気に働いてくださる方、お待ちしています。

特別養護老人ホーム ソレイユ

法人からのメッセージ

事務長 山本 徹雄 氏

事業主さまから一言
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